



L'Abeille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE LITTÉRATURE

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES, ARTS

Le seul journal quotidien publié en Français aux Etats-Unis, excepté à New York et San Francisco

The only French daily newspaper in the United States, outside of New York and San Francisco

VOLUME 89

NOUVELLE-ORLÉANS JEUDI MATIN 11 JANVIER 1917

NUMÉRO 143

DERNIERES DEPECHEs DU MONDE ENTIER

L'ALLEMAGNE PRÉPARE "UN GRAND COUP" CONTRE LES ITALIENS DÉFI JETÉ AUX PUISSANCES DU CENTRE PAR L'ESPAGNE

NOTES DE GRECE ET DE BELGIQUE

LE CONSUL HONORAIRE DE GRECE A LUGANO, RENONCE A SA CHARGE.

RENIE LES TRAITRES HELLÈNES

LE CRI DE DETRESSE DES OUVRIERS BELGES.

Circulaire sympathique et émue adressée aux inspecteurs d'Académie en France.

Suivant l'exemple du Ministre de Grèce à Paris et du Ministre de Grèce à Londres, plusieurs consuls ont envoyé leur démission au gouvernement d'Athènes. Voici la lettre de démission de M. Volodych, Consul de Grèce à Lugano.

Lugano, le 5 décembre, 1916.

A S. E. le Ministre des Affaires Étrangères du Roi de Grèce à Athènes.

Excellence:

Les événements dont fut le théâtre la Grèce dans les premiers jours de ce mois sont d'une telle gravité à impressionner si vivement toute personne qui conserve un attachement dans l'âme le culte de la loyauté et de l'honneur.

Pour de pareils faits, prouvés dans leur développement, l'impression doit être forte pour qu'il est revêtu de la charge de représentant du Roi de Grèce à titre honorifique, lequel est obligé de constater la difficulté, sinon l'impossibilité, dans laquelle se débat aujourd'hui le gouvernement hellénique, pour déléguer de lui la responsabilité des actes que l'on déploré.

Ceci implique impérieusement la protestation.

Et la protestation contre une politique que l'on défend éminemment et courageusement par la Grèce, pour l'honneur de l'hellénisme, irrégulière et déloyale envers les pays civilisés de l'Europe auxquelles la nation doit sa libération du joug turc et sa renaissance avec la conséquence d'une vie libre et presque semblable de l'hellade moderne.

Gouvernement de tels sentiments, rendus encore plus forts par le sang serbe qui fait battre son cœur, et comme affirmation vive de sa protestation, le sousigné, consul honoraire de S. M. le Roi de Grèce à Lugano, croit son devoir de renoncer à cette charge.

Agréez mes salutations distinguées.

S. VOLODYCH.

Le Ministre de l'Instruction Publique, des Beaux-Arts et des Inventions intéressant la Défense Nationale à Paris a adressé à MM. les Inspecteurs d'Académie la circulaire suivante:

"Vous avez entendu le cri de détresse adressé aux ouvriers de tous les pays par les malheureux ouvriers de la malheureuse Belgique.

"Après les avoir réduits à l'inaction

Suite 4me Page.

ECHOS DU VIEUX MONDE

LA CREATION DE SPECIALITES INDUSTRIELLES DANS LA REGION NANTAISE.

IMPORTATIONS RESTREINTES

SURVEILLANCE JAPONAISE SUR LES BATEAUX AMERICAINS.

Irruption de sangliers dans le Gard. — Reconstitution de la bibliothèque de Louvain.

Nantes. — Les industriels et commerçants de la région nantaise ont décidé de prendre les mesures relatives à la fabrication des spécialités industrielles dont la production était, jusqu'ici, lapanage de nos ennemis. On étudie d'abord un Centre d'études techniques où la chimie et l'électricité seront étudiées dans toutes leurs applications. On s'attachera ensuite à la multiplication d'usines fabriquant chacune un produit ou un groupe de produits consommés dans les mêmes industries ou fabriques d'une manière analogue.

La municipalité de Nantes et les Parlementaires du Département ont désigné, à côté des techniciens et des industriels les plus qualifiés, pour prendre en main les intérêts de ces nouvelles usines.

Londres. — Selon le correspondant au "Times" à Copenhague, les restrictions imposées par les puissances de l'Entente aux importations de pétrole de pays et de zones de pêche, auront pour résultat d'arrêter l'exportation de poisson du Danemark en Allemagne. Les pêcheurs ne peuvent obtenir de l'essence de pétrole que s'ils signent une déclaration par laquelle ils s'engagent à ne pas exporter leur pêche.

Beaucoup de côtes ont dû renoncer à pêcher, leurs propriétaires déclarant que le marché intérieur ne peut acheter toute la pêche qu'ils pressent.

Nîmes. — Les sangliers envahissent depuis quelques temps le département du Gard et se réfugient jusque dans les villes. Les journaux "Le Centre" ont été tués à Nîmes. 6 autres travailleurs ont été tués en fuite. Enfin, à Aubais, un sanglier rendu furieux par une blessure a renversé une femme, lui a labouré le corps avec ses défenses, et n'a pu être tué qu'à grand peine. L'état de la victime, Madame Martin, est désespéré.

Tokio. — Le gouvernement japonais a établi une surveillance étroite sur les bateaux américains qui quittent les ports de Chine car le gouvernement japonais a acquis la certitude que la maison allemande Arnold Karberga a organisé sur une vaste échelle des achats de peaux et de cuirs en Chine et les exporte en Allemagne sur des bateaux américains.

Londres. — On se préoccupe beaucoup, en Angleterre, de la future reconstitution de la Bibliothèque de Louvain. Les bibliothécaires d'une Institution privée à Manchester ont déjà réuni des milliers de volumes, mais, ils demandent que réparation soit donnée en exigeant de l'Allemagne livraison des centaines de manuscrits conservés à Berlin.

DÉPÊCHES DES THÉÂTRES DE LA GUERRE EN EUROPE

Encore un navire espagnol coulé par un sous-marin allemand--Le conseil des ministres de la Grèce a accepté l'ultimatum de l'Entente

M. Briand est très satisfait du résultat de la conférence de Rome. — Ressentiment du peuple espagnol envers l'Allemagne pour le torpillage des navires marchands de l'Espagne. — Pourquoi le Cabinet Espagnol a-t-il démissionné? — Relevé des pertes d'officiers anglais pendant la guerre. — Affreuse misère des réfugiés roumains en Bessarabie.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Londres, 10 janvier. — Les journaux officiels de la capitale, discutant la question des plans du grand état-major des armées allemandes sont d'accord sur l'hypothèse que von Hindenburg prépare un grand coup contre l'Italie avant le printemps, devant, ainsi, l'époque à laquelle les alliés auront déjà conté leurs effectifs et leurs dépôts de munitions. On s'attend à ce que von Hindenburg masse vingt divisions qui agiront de concert avec les trente-trois divisions autrichiennes contre l'armée du général italien Cadorna.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Madrid, 10 janvier. — Le gouvernement a publié un communiqué donnant la raison qui a poussé le Cabinet à démissionner. Des difficultés parlementaires ayant déterminé la proposition du Cortès. Le Cabinet ne voyant pas venir la solution de la crise a décidé de démissionner.

Le ressentiment populaire contre l'Allemagne s'est accru aujourd'hui quand la nouvelle est parvenue de la destruction d'un autre vapeur espagnol peu après le torpillage et la perte du cargo-boat "San Leandro." Le vapeur "Delayo," avec une cargaison d'huile et de denrées a été attaqué et coulé par un sous-marin allemand.

Dans les milieux politiques on croit que les gouvernements du centre se proposent de présenter une note au ministre des affaires étrangères déclarant

"Le Petit Parisien" dit que trois questions furent envisagées: les con-

Avis de la Direction

A nos abonnés et à nos lecteurs

Pour cause de la disette du papier blanc à imprimer les journaux, et de la difficulté de s'en procurer; et en vue de la hausse excessive des prix sans qu'il y ait le moindre espoir d'amélioration de la situation ou de changement dans les conditions actuelles, la direction de l'Abeille a décidé qu'il serait convenable et nécessaire de publier le journal trois fois la semaine, le mercredi, vendredi et dimanche, au lieu de quotidiennement. Mais le nouvel ordre des choses n'empêchera pas la publication de notre édition hebdomadaire, le samedi.

Cette modification est temporaire, et nous reprendrons les publications comme par le passé dès que les conditions reviendront à l'état normal.

L'Abeille maintiendra invariable son attitude consciencieuse d'exactitude et de service envers ses abonnés et le public en leur donnant les dernières nouvelles du pays et de l'étranger, et elle sera toujours l'organe fidèle des hauts sentiments de la colonie française à la Nouvelle-Orléans et en Louisiane.

LOUISIANE ET MISSISSIPPI

CE QUI SE PASSE DANS LES VILLES ET VILLAGES.

FAITS DIVERS INTERESSANTS

ENFANT BLESSE DANS UN ACCIDENT DE CHASSE.

Un "gusher" près de Lac Charles. — Matelot grièvement blessé à Gulfport.

LOUISIANE.

Baton Rouge, 10 janvier. — Deux gamins, Stanley Sévier, âgé de 9 ans et Clyde Sévier, 13 ans partaient pour la chasse hier matin armés de fusils. Le retour au domicile paternel fut triste, car Clyde avait, par inadvertance, envoyé une charge de petits plombs à la figure de son frère. L'enfant est menacé de perdre l'œil gauche.

Crowley, 10 janvier. — Un syndicat vient d'être organisé qui enlèvera des maîtres du receveur nommé par le tribunal civil, et gèrera pour le compte de la "Louisiana Irrigation and Mill Company," le service du canal de 260 milles de long appartenant à la dite compagnie.

Hornbeck, 10 janvier. — Des plans et devis sont à l'étude pour la construction d'une bâtisse d'école supérieure dans notre village.

Mongee, 10 janvier. — Le jeune Howard Day, messenger de la compagnie de télégraphe n'a pas de chance. Quelques mois auparavant il fut grièvement brûlé dans une explosion et hier après-midi en traversant la chaîne il fut renversé et blessé par une auto.

Lac Charles, 10 janvier. — Un puits d'huile minérale d'un rendement de 3000 barils par jour a été amené ce matin sur la propriété Bright Penn appartenant à la "Gulf Refining Company." Le puits a 3100 pieds de profondeur.

Shreveport, 10 janvier. — La police a arrêté et écroué le nommé C. E. Voigt, père de famille, employé comme mécanicien à l'hôtel Youree. Il est accusé de l'avoir volé, à plusieurs reprises de l'argent et des cigares de la salle de pool.

Nouvelle Ibérie, 10 janvier. — MM. John B. Taylor et ses associés commencent prochainement le forage de puits sur les terrains du Petit Bayou, à la recherche d'huile minérale.

MISSISSIPPI. Gulfport, 10 janvier. — William Downing, matelot à bord de la golette américaine "Florence Howard," est tombé d'un mât et a été grièvement blessé. Il est soigné à l'hôpital des Kings' Daughters.

Notes de la voirie.

Le commissaire Lafayo a annoncé hier que l'appareil d'incinération des ordures, ayant été mis à Bessal, et a incinéré plus de 38 tonnes d'ordures par jour, il sera accepté par les autorités, à la prochaine réunion du conseil de ville.

LE BILLET EXTERIEUR

LA PROCLAMATION DU NOUVEL EMPEREUR CHARLES, D'AUTRICHE-HONGRIE.

PLEINE DE BELLES "PROMESSES"

LES NATIONALISES VASSALES N'ONT RIEN A Y ATTENDRE.

Mais les allemands en Autriche, et les Magyars en Hongrie sont très satisfaits.

(Suite et fin.)

Quand on songe à la manière dont l'administration autrichienne traite les Tchèques de Bohême, les Italiens de Trentin, les Yougoslaves de la Dalmatie et de la Bosnie; quand on se remémore les vexations que subissent de la part des Hongrois les populations serbes, slovaques ou roumaines cette évocation d'union et de confiance semble un paradoxe et pourtant il faut reconnaître qu'un sentiment général de respect s'attachait à la personne du vieil empereur.

Nous voyons en François Joseph I le sinistre compagnon du Kaiser, c'est lui qui a fourni au mégalomane de Berlin le prétexte de la guerre; nous n'admettons pas sa vieillesse pour excuse. Il est mort les mains tachées de sang. Du reste le sang a constamment jailli autour de lui, débouchant son trône. Les meurtres et les suicides ont détruit sa race; il n'a connu que les défaites et pendant soixante huit ans de règne il n'a procuré à ses peuples ni gloire, ni justice.

Tout cela est vrai, mais il est aussi vrai qu'aux yeux de ses peuples il personnifiait l'Empire et qu'il bénéficiait d'un réel loyalisme. Il était le lien qui unissait ces races différentes de langue et de religion. C'est à lui qu'on attribuait le pacte de fidélité. A travers l'impopularité de ses ministres et le supposé mépris et accessible à la pitié; les peuples qui ont, autant que les individus, besoin d'illusion et d'espérance voyaient en lui un recours possible; on croyait qu'il avait un âme ce que la bureaucratie ne possédait pas. Ses malheurs domestiques avaient donné à Sa Majesté une auréole douloureuse et tragique; ils avaient ému les cœurs et suscité les sympathies. Bref ce vieillard était une force dans l'Empire et il avait concentré sur sa tête ce qui subsistait pour les Habsbourg d'attachement et de vénération.

Aussi était-ce une maxime courante avant la guerre que sa mort déclencherait des conflits jusque là étouffés et qu'à son existence était liée la paix intérieure de l'Autriche et de la Hongrie; après lui devaient s'accroître les rivalités et les haines et on considérait sa mort comme une déchéance redoutable qui pouvait mettre fin à la tranquillité de l'Europe.

La guerre dira-t-on a renversé toutes les pronostics, l'Autriche et la Hongrie sont lancées dans la bataille, la mobilisation a enrégimenté tous les hommes valides. Volontairement ou non toutes les fractions de l'Empire participent à la lutte; aucune ne peut s'y soustraire et les volontés sont enchaînées. D'ailleurs l'Allemagne est là à la tête et sa lourde main sur la double monarchie;

Suite 4me Page.